

令和6年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(松原地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
1	自然共生型アウトドア施設の整備について	自然共生型アウトドア施設の利用料金は、いくらかかるのか。	利用料金については、今後決定する事業者と協議して設定する予定です。参考に九州にある類似の施設の料金は、初心者のコースが1回(1時間～1時間半)で3,000円程度。上級者コースが1回(1時間半～2時間)で4,000円程度となっています。	都市整備部長	河川公園課	都市整備部長回答のとおり
2	大村市ポータルアプリ「おむすび。」及びデジタル地域通貨「ゆでび」について	市民大清掃の一環として公園の掃除を行ったが、ゆでびのポイントについてIDを連携していないとポイントはもらえないのか。	「ゆでび」のみをダウンロードしている方も対象になります。	企画政策部長	デジタル推進課	企画政策部長回答のとおり
3	長崎空港における自衛隊・海上保安庁の施設利用について	長崎空港の特定利用空港の指定により何がどう変わるのか。「利便性の確保」「機能の強化」とはどういうことか。	災害時の空港を利用した物資・避難者の輸送、テロ(国民保護)の対応、南西諸島含めアジア情勢の緊張の高まりがあり国防として、いざという時のワンタッチ給油の場所になる可能性もあります。防衛省・国土交通省・海上保安庁がまたがって利用します。九州防衛局からはこれ迄の利用頻度から大幅に増えるという説明は受けていません。	市長	企画政策課	市長回答のとおり なお、「利便性の確保」や「機能の強化」については、滑走路の延長やエプロンの整備等、元来空港で行われている事業を促進することにより、「利便性の確保」等がなされると聞いています。
4	消防団員の確保について	若手の消防団員がいないことについて、市として対策があるのか	消防団員は定数700名に対し、8/1時点で546名(78%)の状況です。市としても市民プールの入場料を5名まで無料にしたり、屋内プール・トレーニングルームの利用料減免、免許取得時の補助等の支援を行っています。その他に団員の方が利用された場合にサービスができるような消防団を応援していただけるお店を増やして行こうという取組みをしています。このほか、昨年は40代未満の若い団員の方からお話を聞く機会も設け、今後の対策のための意見聴取を実施しました。今後も団員確保に向けた新たな取組みを検討してまいります。	総務部長	安全対策課	総務部長回答のとおり
5	市道草場東光寺線について	市道草場東光寺線が400mあり、半分は30年位前に拡幅が終わっているが、残り200mは離合ができない幅になっている。毎年町内会要望に上げているが採択してもらえない。何年位にできる等があれば教えてほしい。	現在松原地区で3か所の道路を整備中で、該当箇所はすぐにはできない状況です。今の段階でいつ頃とは言えませんが整備中の3路線の状況をみながら出来る限り早期に事業着手できるように検討してまいります。	都市整備部長	道路整備課	都市整備部長回答のとおり
6	マイナンバーカードについて	マイナンバーカードの電子証明書の更新(5年毎)に出張所へ行ったが、出張所ではできないと言われた。本庁まで行くのが大変なので、更新も出張所でするようにならないのか。	現時点で、出張所や郵便局5局(松原、三浦、鈴田、西大村、荒瀬)で行える手続きは、マイナンバーカードの新規発行のみとなります。電子証明書の更新については、専用端末の設置が必要となるため、今後導入について検討を行う予定です。	企画政策部長	デジタル推進課	企画政策部長回答のとおり
7	コロナワクチンについて	国による本市の副反応の認定状況について、市広報紙等でお知らせしてもらえないか。	昨年認定があったことについても、市として議会や報道関係への説明等包み隠さず情報発信しています。市広報誌への掲載は、紙面スペースが限られている中で、どれだけの市民の方が掲載を望まれているのかということもあります。なお、国による本市の副反応疑い報告件数については、市ホームページに掲載しています。	市長	国保けんこう課	市長回答のとおり
8	野岳湖の開発について	①野岳湖のリニューアルと今回説明があった自然共生型アウトドア施設は別なのか。 ②野岳湖の外周道路に山の木がかなり生い茂っているが、山の地権者において高い位置で伐採してもらうことができないか。	①以前説明した野岳湖のリニューアル計画とは別になります。自然共生型アウトドア施設は野岳湖に隣接している市有林で行います。野岳湖の駐車場等の施設のリニューアルは、今年度実施計画を作成して進めていきます。 ②野岳湖外周道路は改良拡幅の要望もあっているため、その点も踏まえて計画を進めていきます。	都市整備部長	河川公園課	都市整備部長回答のとおり

令和6年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(松原地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
9	12分団の現状について	12分団は定員68名中現在45、6名の団員がいる。会社に勤めている人が多く、平日の昼間が団員がおらず、人員の確保ができない。会社の方にも理解してもらって出動できればと思うが、どうか。	全体の7割以上が会社に勤めているように聞いています。商工会議所と協定を結び、事業者の方には消防団の状況を理解いただき消防団活動にご協力いただけるように、団員がいるところは火災発生時に出動していただくためのお話ができるように進めているところです。また、市の入札時に消防団に関する協力事業所にはポイントを上げたり入札に参加しやすい状況も作っています。	総務部長	安全対策課	総務部長回答のとおり
10	インターハイの経済効果と今後の大型スポーツイベント誘致について	北部九州インターハイが開催され、ソフトボールは総合運動公園が会場になっており、北部運動広場も練習場として使用があった。会場もにぎわっており、相当の経済効果があったと思う。今後もスポーツの誘致により少しでも大村市にお金を落とさせていただけるようにしてほしいが、今後の方針等あれば教えてほしい。	まだ終了していないため経済効果はわかりませんが、当初の試算ではソフトボールで15千人、卓球で15千人、合計3万人が本市にお越しいただけると見込んでいます。今後もスポーツを活かした観光コンベンションを進めていきたいと考えており、今年の秋にはマスターズ(ゴルフ・女子バスケットボール・軟式野球)、来年の春には女子の全国選抜ソフトボール大会が開催されます。スポーツ・文化芸術を進める上で今後新しい体育館や文化ホール、武道館を建てる方針を出しており、今年度中に場所も含めて発表したいと思います。	市長	スポーツ振興課	北部九州インターハイ期間中の本市への来場者数は、ソフトボール競技約19,500人、卓球約16,000人で、合計約35,500人でした。
11	JA松原周辺の草について	JAの松原(JA大村北支店)の裏の川の上流にあるJRを越えた団地の方の草を何とかしてくれないか。台風の前に水草の掃除をしてほしい。	場所等を確認させてください。	都市整備部長	河川公園課	都市整備部長回答のとおり
12	新庁舎のトイレの鍵の位置について	新庁舎の件で、小さい子供とトイレに入る時に子供の目線にトイレの鍵があると、鍵を自由に開けて外に出ようとしてしまう。高い位置にも鍵をつけれないか。	そのようにできればと思います。	市長	新庁舎整備室	市長回答のとおり
13	新庁舎のトイレの鍵の位置について	トイレの鍵の位置について、車椅子を利用する子供達が利用する高さも考えて、市として幅広い視野で総合的に検討していただければと思う。	障がい者の団体の方等と意見交換を行っているので、ご意見をお伺いできればと考えています。	総務部長	新庁舎整備室	総務部長回答のとおり